

もう一つの救急問題

あなたは、そのとき119番に電話をしますか？

2015年9月6日
医療法人まさよし会 児玉クリニック
院長 児玉 雅治

自己紹介

児玉 雅治
46歳 男性

岡山県福渡生まれ。幼稚園から福山
緑ヶ丘小学校第一回入学生

消防が大変

警察が大変

医師が大変



消防が大変

1年間の救急出動件数



総 数 21062件
(1日58件)
高齢者施設 2001件
(1日5.5件)

高齢者施設への出動2001件のうち

心肺停止の疑い 71件
死亡と判断し、不搬送 5件
医療機関に搬送 66件
そのうち死亡49件
生存している17件は・・・？

警察が大変
(検視・検案)

検視とは
死因が犯罪によるものか否か
を警察が判断するために、遺
体の状況をみることをいいま
す

検案とは
医師が死体を検査して死因を特定する作業です。体表から注射器等を使って髄液や血液を採取し検査を行うこともあります。

年間200～300件の検案

御遺体を裸にして
・体表のあらゆる事項を記録
・体表に傷がないか確認
・死後の変化の確認
・状況によって、髄液や血液の採取

ご遺族や関係者には
状況の確認などをおこないます。

どうして、
ここまでするのか？

他殺などの事件に関連する死体を
見逃さないため。

首つり自殺装い殺害の疑い、宮城 誤認検視と県警、保
険金目的か
宮城県亘理町で2000年8月、自殺したように装って陸上自衛隊
仙台駐屯地の1等陸曹だった高橋光成さん（当時45歳）を殺害
したとして、宮城県警は3日、殺人の疑いで高橋さんの妻で、那
賀市安謝、パート社員まゆみ容疑者（49歳）ら5人を逮捕した。
捜査関係者によると、高橋さんが死亡しているとまゆみ容疑者が消
防に通報した。検視の結果、高橋さんの首に圧迫したとみられるあ
とが見つかったが、まゆみ容疑者が「台所で首をつっていた」と証
言。県警は自殺と判断した。阿部信三郎刑事部長は「誤認検視4件
であると判明し、誠に遺憾」とのコメントを出した。まゆみ容疑者
は1億数千万円の死亡保険金を受け取っており、県警は保険金目當
てに殺害した可能性もあるとみている。ほかに逮捕は、千葉県習志
野市の会社員佐々木誠（31歳）ら4容疑者。逮捕容疑は、亘理町に
あった高橋さんの自宅で、首つり自殺を装って高橋さんを殺害した
疑い。

医師もたいへん！

時間に関係なく呼ばれる
深夜に呼ばれることもある
逆に、日中では、診療を中止して、
患者さんに待ってもらうこともある

明らかに亡くなっているにも関わらず、どうしても医療機関に搬送してくれと言われて、医療機関に搬送された場合、受けた医療機関は、明らかになくなっていると確認しても、心肺蘇生を行わなければならない

ある晩
午後 9時49分 警察から電話
午後10時 6分 現場到着
検案開始
午後10時30分 終了
午後10時45分 自院到着、検案書作成

というわけで、
入所者が亡くなっているのを見つけて、あわてて 119 に電話をすると。



救急隊がサイレンを鳴らしながら、施設に到着。



救急隊が3人ほどやってきて、患者さんの状況を確認するとともに、皆さんから話を聞きます。

死後硬直など明らかに、亡くなっていると確認した場合、救急隊は必ず警察に連絡することになっています。



今度は、パトカーなどが3台ほどやってきます。



警察官が5人ほど、やってきて、
関係者に話を聞き、生前の状況や、
部屋が荒らされていないか、お金が
とられていないかなど確認します。



御遺体は、裸になつていただいて、
体表の様子を記録
創や、締められた跡がないかの確認
死後の変化の確認

事件性がないと判断されると医師に
連絡。
医師は、死因の推定を行います。
状況によっては髄液・血液・尿の採
取を行います。

そのうえで、やつと検案書を作成し
ます。

もし、119に連絡せずに、
主治医に連絡していれば・・

主治医が、呼吸停止・心停止・瞳孔
散大を確認したうえで、死亡を確認。
きっと、その医師は
'大往生でしたね。いい最期でした'
と言ってくれていたはず・・・。

明らかになくなっている入所者を見
たときに、
主治医に連絡すれば、大往生
119に連絡すれば、事件（疑い）
として、扱われる。

人間、いつかは死にます。
食べたりすることと一緒に、人間の自然な
宿命の一つです。
死ぬことが悪いわけではない。
いい死に方と、悪い死に方があるだけ。

お願いしたいこと

本人・御家族と、‘死’というものに対して話をしてください。
Advance Care Planning など



主治医や関係者と、信頼関係の構築してください。



覚悟

我々が、入所者の最期を看取る